

PRESSEINFORMATION

Kulturpark Glashütte Buhlbach: Auf den Spuren der Schwarzwälder Glasmacher

Die ehemalige Glashütte eröffnet am 1. Mai 2024 wieder seine Pforten und schickt seine Besucher auf eine spannende Zeitreise

Die Glashütte im Baiersbronner Ortsteil Buhlbach war immer mehr als nur eine gewöhnliche Schwarzwälder Produktionsstätte für Glas. Während ihrer Blütezeit im 18. und 19. Jahrhundert war sie die bedeutendste Glashütte des Schwarzwalds. Heute ist sie eine der interessantesten Kulturstätten der Region. Dieses Jahr startet die Glashütte am 1. Mai in die reguläre Saison.

Wo die Schwaben einst den „Buhlbacher Schlegel“ von Reims bis nach St. Petersburg exportieren und diese legendäre Champagnerflasche in aller Munde war, wird heute die Geschichte der Glasherstellung, dem einst wichtigen Schwarzwälder Handwerk, auf abwechslungsreiche Art und Weise erzählt. Das ist aber noch nicht alles: Es finden die ganze Saison über abwechslungsreiche Veranstaltungen statt.

Moderne Events in historischem Ambiente

Im Jahr 2024 ist der Kulturpark Glashütte Buhlbach ab dem 1. Mai wieder Austragungsort für verschiedene Veranstaltungen. Zum Eröffnungstag lädt der Förderverein der Glashütte am 1. Mai ab 11 Uhr zu einem gemütlichen Wander-Rast mit Akkordeon Livemusik sowie einer Auswahl an süßen und herzhaften Speisen sowie Getränken ein. Für Kinder gibt es am Eröffnungstag eine Bastelecke.

Zu den Saisonhighlights gehört am 2. Juni ab 11 Uhr das Jubiläumsfest „250 Jahre Ferdinand Oechsle“. So ist Ferdinand Oechsle als Entwickler des Oechsle-Grad-Messverfahrens in Buhlbach geboren. Sein Vater Israel Oechsle arbeitete in der Glashütte. Die Veranstaltung verspricht ein einmaliges Erlebnis für Besucher jeden Alters. Eröffnet wird das Jubiläumsfest mit einem Konzert des Trachtenblasorchesters Baiersbrunn. Außerdem gibt es inspirierende Vorträge, kulinarische Köstlichkeiten und ein umfangreiches Kinderprogramm. Der Eintritt ist frei.

Am 6. Juni um 19 Uhr zeigt der Vortrag „Ferdinand Oechsle – Technische Intelligenz und perfektes Marketing“, der ebenfalls in der Glashütte organisiert wird, dass in Oechsle noch mehr Erfindergeist steckte. Auch hier ist der Eintritt kostenlos.

Ausgehend vom Kulturpark Glashütte Buhlbach sind im Jubiläumsjahr von Ferdinand Oechsle auch verschiedene Themenwanderungen geplant. Genauere Informationen zu den verschiedenen Veranstaltungen unter www.baiersbrunn.de/ferdinand-oechsle

Neben den Veranstaltungen im Rahmen des Jubiläums „250 Jahre Ferdinand Oechsle“ findet am 7. September auch der Festakt zum 20-jährigen Bestehen des Fördervereins Glashütte Buhlbach e. V. statt. Darüber hinaus ist der Kulturpark Glashütte auch Teil des Aktionstages „Tag des offenen Denkmals“ am 8. September.

Zudem lädt der Förderverein der Glashütte jeden Sonntag zu Kaffee und Kuchen in den Schuppen auf dem Gelände ein. Außerdem gibt es in diesem Jahr das Waldhonigeis sowie Fichtenspitzeneis – beides Baiersbronner Schätze – in der Glashütte Buhlbach zu kaufen.

Jeden Tag zurück in die Vergangenheit

Auch dieses Jahr öffnet der Kulturpark Glashütte Buhlbach seine Türen bis Anfang November immer Mittwoch bis Sonntag jeweils von 11 bis 17 Uhr. An den Öffnungstagen findet jeweils um 14:30 Uhr eine öffentliche Führung mit einer Zeitreisebegleiterin oder einem Zeitreisebegleiter statt, bei der interessierte Besucher ohne Voranmeldung teilnehmen können. Für Gruppen ab zehn Personen oder Schulklassen bieten die Zeitreisebegleiter individuelle Führungstermine und Angebote nach Absprache an.

Der Eintritt in den Kulturpark kostet für Erwachsene 5,50 Euro, Kinder und Jugendliche von 6 bis 16 Jahre zahlen 3 Euro. Kinder bis 5 Jahre haben freien Eintritt in den Kulturpark. Mit der Schwarzwald Plus Gäste- und Heimatkarte ist der Eintritt in die Glashütte kostenfrei. Die Teilnahme an den öffentlichen Führungen inklusive Eintritt kostet für Erwachsene 10,50 Euro, Kinder und Jugendliche von 6 bis 16 Jahre zahlen hierfür 3 Euro.

Weitere Informationen

Der Kulturpark Glashütte liegt im Baiersbronner Ortsteil Buhlbach an der Schliffkopfstraße 46. Weitere Informationen zum Kulturpark und seinen Angeboten gibt es online unter www.baiersbronn.de/flashuette oder bei der Baiersbronn Touristik, Telefon: 07442 / 84 14 0, E-Mail: info@baiersbronn.de.

PRESSEKONTAKT

Baiersbronn Touristik

Christina Rieger

Tel.: 07442 / 84 14 10

E-Mail: christina.rieger@baiersbronn.de

Laura Klumpp, Projektleitung Glashütte

Tel.: 07442 / 84 14 22

E-Mail: laura.klumpp@baiersbronn.de

Über Baiersbronn im Schwarzwald

Die Gemeinde Baiersbronn im nördlichen Schwarzwald ist Baden-Württembergs größte Tourismusgemeinde. Sie besteht aus neun Ortsteilen mit rund 15.000 Einwohnern. Die beiden Marken „Genussraum für die Seele“ und „Baiersbronner Wanderhimmel“ fassen die touristischen Schwerpunkte Baiersbronn zusammen: Kulinarik von der regionalen Spezialität bis zur Sterneküche sowie ein umfangreiches Wellness-, Familien- und Outdoor-Angebot. So gibt es über 550 Kilometer Wanderwege, einige davon mit Themenschwerpunkten, Premium- oder Qualitätsauszeichnung, und ein rund 600 Kilometer langes Streckennetz für (E-)Mountainbiker, Gravelbiker und Radfahrer. Mehr unter: www.baiersbronn.de